

Midi-Pyrénées, 1^{ère} région de France pour le nombre de ses projets agro-écologiques retenus par le ministère

En mai 2013, le ministre de l'agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt, Stéphane Le Foll a lancé un appel à projets « mobilisation collective pour l'agro-écologie » financé par le Compte d'affectation spéciale pour le développement agricole et rural (CASDAR).

Dans un courrier adressé à Martin Malvy, président de la Région Midi-Pyrénées, Stéphane Le Foll détaille les résultats de cet appel à projets dont l'objectif était notamment de préparer la mise en place des GIEE (Groupements d'intérêt économique et environnemental).

Sur les 103 projets retenus au niveau national, 13 lauréats sont de Midi-Pyrénées dont 2 au titre des actions d'accompagnement/thématiques innovantes (liste ci-dessous).

Représentatifs de la diversité des productions mais aussi des acteurs du développement agricole, ces **13 projets** représentent au total près de **900 000 € d'aides**, soit 13.4% de l'enveloppe nationale.

Parmi eux, deux dossiers ont par ailleurs été soutenus par la Région Midi-Pyrénées lors de sa commission permanente de décembre dernier : Qualisol et Agro d'Oc Union des Ceta d'Oc.

Martin Malvy, président de la Région Midi-Pyrénées, s'est félicité de ces résultats qui témoignent de la qualité et de la vitalité des porteurs de projets de Midi-Pyrénées qui ont travaillé en lien avec la Région et la direction régionale de l'Agriculture, de l'agroalimentaire et de la forêt (DRAAF).

Liste des projets retenus par la ministère au titre de l'appel à projets national « mobilisation collective pour l'agro-écologie » :

- APIL L'Agroforesterie aux pieds des Pyrénées, carrefour des innovations et créatrice de liens entre agriculteurs porté par la Chambre d'agriculture de l'Ariège
- Comment maîtriser l'enherbement des exploitations maraîchères biologiques de la vallée Arize-Lèze par Erables 31
- Concevoir et mettre en œuvre des systèmes agro-écologiques en grandes cultures basés sur la conservation des sols et adaptés au contexte du Sud-Ouest au travers de la dynamique des CETA porté par Agro d'Oc Union des CETA d'Oc
- L'agro-écologie pour gagner en compétitivité dans les exploitations de polyculture élevage de l'Astarac par la Chambre d'agriculture du Gers
- Sélection participative des semences maraîchères et céréalières par l'ADEAR 32
- Ségala Energie Positive par la Coopérative fermes de Figeac

- Assolement en commun : rendre les exploitations viables, vivables, attractives et transmissibles porté par la FD Cuma des Hautes-Pyrénées
- Couverts végétaux innovants en viticulture pour l'amélioration de la fertilité du sol afin de concilier réduction des intrants et durabilité de la production porté par l'association maison de la vigne et du vin de Gaillac
- Réappropriation des savoir-faire en sélection paysanne pour des variétés-populations de céréales panifiables par l'association Pétanielle
- Innovations agro-écologiques et organisationnelles entre les éleveurs, céréaliers et polycultures biologiques du Tarn-et-Garonne porté par BIO 82
- Post MAET Gimone par Qualisol dans le Tarn-et-Garonne

Projets retenus dans le cadre des actions d'accompagnement/thématiques innovantes :

- ASSOLEMENT, l'amélioration des sols, essentielle à la mobilisation pour l'environnement du territoire par la Chambre d'Agriculture de l'Ariège
- Systèmes Agro-écologiques Laitiers du Sud-Aveyron (SALSA) porté par l'association Vétérinaires Eleveurs de Millau.

Retrouvez la liste des dossiers retenus et la carte permettant d'accéder aux projets par région sur :

<http://agriculture.gouv.fr/carte-projets-agroecologie>